



里親の神崎迪子さん（左）に抱かれるコメに、名残惜しそうに笑顔で別を告げる獣医学部の学生たち=麻布大獣医学部で

「被災犬」里親へ

麻布大獣医学部 社会貢献兼ね実習

11月下旬、福島県郡山市・いわき市の保護センター施設で保護されていた「被災犬」が、麻布大学（相模原市）の学生の手によつて、新しい家族のもとに引き渡された。同大の社会貢献を兼ねた実習の一環だ。大震災からもうすぐ5年。どのような取り組みか取材した。

【成蹊大・林杏香写真は聖心女子大・高井里佳子】

麻布大獣医学部動物応用科学科は、動物保護セミナーに遺棄された殺犬を毎年6~7頭引き取り、学生が約半年間かけてトレーニングをした後里親を探し、引き渡す。一天を知り、犬を通しての社会貢献を目的とした「応用動物心理学実習」だ。

09年次から選択が可能とな科目で、前半後期の通年で受講することで卒業として認定される。2009年に開始され、今までに実習は通常、年間2回実施だが、震災から2年間はトレーニング期間を短縮し、より多くの犬を引き取った。

週に一度の班会議では「おはよう」などのドックトレーニングについて

大それた性格に合つたやり方を模索。混乱す

ることを避けるため教え

方の統一も心掛けた。記

者に取材した班の大の名

前は「コメ」。推定10歳

でオスのスピッツだ。他

の班ではつらい経験から

触ると威嚇をした

たという。

そんなコメも初めて交

り流できない犬もいるな

ど、コメは人懐っこく、

大きなトラブルはなか

ったといふ。

そんなコメも初めて交

りするなど、白米を混ぜた

結果はなく、翌日には吐

いってしまうこともしばし

て、原因は、ほんに混ぜた薬

を飲んでいた。コメは高

い理由を考え、

していった妻迪子さんは、

里親の神崎聰さんへ

里親を探してみたが

家もともと保護犬を里

親へ引き渡す日。里親を

希望する人に大学まで来

てもらい、面談して大

輪をつけ、大學を後に

た。車が動き出しても班

員たちは、自分たちを見

6頭受け入れた。

福島で保護ストレス高く

を救うため2度実施し

茂木准教授は「現在は、

した。

茂木准教授は「現在は、

学生からは、「かなり大

きなストレスが現れると考へら

れる。被災地で犬が大き

くなると、その分やりが

いがある」と先輩から聞い

たからこの実習を履修し

たという声が多かった。

茂木准教授は「現在は、

被災して取り残されてい

る犬は少なくなった。だ

が、仮設住宅という環境

の変化で犬との生活が難

しくなった事例や、被災

後から保護された犬の殺

され、被災したレベルは定

められた」と語る。

茂木准教授は「これは大

きなストレスを表すコルチゾール

値が長い期間高い数値を示した。指導をする茂木

准教授は「これは大

きなストレス障害」のよう

な症状が現れたと考えら

れる。被災地で犬が大き

なストレスを受けていた

かではないが、苦しんで

いる犬が多いのが現

状。まだまた震災は終わ

ていない」と神妙に話

担当した犬の世話を休

み期間、試験期間関係な

く、すべて実習生によっ

て行われる。朝、昼、夕と

チェックするための採尿

事例もあると聞いてい

る。被災したレベルは定

められた」と語る。

茂木准教授は「現在は、

学生からは、「かなり大

きなストレスが現れると考へら

れる。被災したレベルは定

められた」と語る。

茂木准教授は「現在は、

学生からは、「かなり大

きなストレスが現れると考へら

れる。被災して取り残されてい

る犬は少なくなった。だ

が、仮設住宅という環境

の変化で犬との生活が難

しくなった事例や、被災

後から保護された犬の殺

され、被災したレベルは定

められた」と語る。

愛情あるケア人への信頼回復

週に一度の班会議では

「おはよう」などのドッ

クトレーニングについて

大それた性格に合つた

やり方を模索。混乱す

ることを避けるため教え

方の統一も心掛けた。記

者に取材した班の大の名

前は「コメ」。推定10歳

でオスのスピッツだ。他

の班ではつらい経験から

触ると威嚇をした

たという。

そんなコメも初めて交

り流できない犬もいるな

ど、コメは人懐っこく、

大きなトラブルはなか

ったといふ。

そんなコメも初めて交

りするなど、白米を混ぜた

結果はなく、翌日には吐

いてしまうこともしばし

て、原因は、ほんに混ぜた薬

を飲んでいた。コメは高

い理由を考え、

していった妻迪子さんは、

里親の神崎聰さんへ

里親を探してみたが

家もともと保護犬を里

親へ引き渡す日。里親を

希望する人に大学まで来

てもらい、面談して大

輪をつけ、大學を後に

た。車が動き出しても班

員たちは、自分たちを見

つややかな毛並みから班

員とコメの愛を感じた。

取材した日はコメを里

親へ引き渡す日。里親を

希望する人に大学まで来

てもらい、面談して大

輪をつけ、大學を後に

た。車が動き出しても班

員たちは、自分たちを見

つややかな毛並みから班

員とコメの愛を感じた。

コメは、この日のため

に神崎さんが準備した

「COME」と入った首

と力を込めた。すべ

て本当に良いケアをさ

れていた。コメは、

本当に安心だと思っ

た」という。

伊藤礼弥さん（3

年）伊藤さんの言葉を聞

う。色も白いからコメと

名付けた。単純」と笑う

迪子さんは「みんなつ

くと食欲も戻り、一安心

だ」という。

伊藤礼弥さん（3

年）伊藤礼弥さん（3

年）伊藤礼弥さん（3